



PERIÓDICO REPUBLICANO

Organo de la Coalición republicano-socialista

Director D. PEDRO GONZÁLEZ BOLÍVAR

Redacción y administración: Colón, 88

La correspondencia al director
Número suelto 5 CENTIMOS

No se devuelven los originales

CANALEJAS

El demócrata Canalejas ha pronunciado un discurso, ó cosa así, á la mayoría de diputados y senadores de esa amalgama que, con el mayor cinismo, se atreve á llamar democrática y cuyas actas casi en su totalidad son padrón de ignominia.

El testaferrero de Maura, ha estado muy mediano de palabra, y la lógica ha brillado por su ausencia. El señor Canalejas, que en la oposición defendía la reducción del presupuesto, diciendo que la Nación no podía soportar aumento alguno sin ir á la bancarrota, hoy ha cambiado de parecer y pide y quiere que el presupuesto se aumente, teniéndole sin cuidado que el pobre pueblo reviente.

Cuando hacía la oposición al hoy su compadre y amigo cariñoso Maura, pedía el servicio obligatorio; pero hoy que es presidente del Consejo de ministros dice que el servicio militar obligatorio no se puede llevar á cabo porque no hay cuarteles. ¡Vaya un desahogado! ¿Conque no hay cuarteles? Pues entonces, ¿para qué quiere aumentar el presupuesto? ¿Será para dar más sueldo al Nuncio ó para crear el nuevo Ministerio de policía, haciendo ministro de él al incomparable Alanís?

Respecto de la enseñanza, todavía es más peregrino lo que ha dicho en su discurso; no hay escuelas—dice el muy demócrata—y como no hay escuelas, es imposible hacer nada por la enseñanza. De aquí deduzco que los proyectos de Romanones son un timo dado á la opinión pública.

Señor Canalejas: sino hay cuarteles, ni escuelas, usted está obligado á construirlos, porque así lo prometía en la oposición; y si no hay dinero, coja los doscientos millones de pesetas que piensa gastar en una mal llamada esquadra y aplíquelos á edificar cuarteles y escuelas, y verá que es muy fácil implantar el servicio militar obligatorio y mejorar la instrucción pública, la cual debe ser gratuita y obligatoria.

Pero al señor Canalejas no le conviene. ¡A cualquier hora va él á incomodar al señor Maura y taifa de conservadores, liberales y demócratas! El servicio militar obligatorio ¡que horror! ¿Pero en qué cabeza cabe que los hijos de los ricos sirvan á la Patria? ¡Jamás! Antes el diluvio. A la Patria no deben servir-la más que los pobres; éstos están obligados á derramar su sangre y á morir por ella. Para eso nacen pobres ¡Pues menuda honra es morir defendiendo terrenos en los cuales ni una pulgada es suya! ¡Caramba! ¿Les parece poca honra morir defendiendo las propiedades de los ricos?

Miren que son egoístas de veras, ¿pues no quieren que los hijos de los ricos vayan á filas para codearse con ellos? ¿Pero quién habrá sido el canalla que ha metido esas ideas en la cabeza de los pobres? Forzosamente tienen que haber sido esos que no gastan camisa, no me cabe la menor duda; esas ideas son de esos malditos que tienen á mucha honra el que los llamen descamisados. ¿Serán brutos? ¡Querer que el hijo del rico sea igual que el del pobre! Querer el servicio militar obligatorio, no se le ocurre más que á esos bribones de descamisados que se mueren de envidia al

ver que mientras el rico está tranquilamente gastando lo que tiene en juergas, con cupletistas ó jugando al monte, el hijo del pobre muere cumpliendo el deber ineludible á todo buen ciudadano de defender su Patria.

De esto deduzco que los ricos ninguno es buen ciudadano, pues huyen de tener que morir defendiendo el suelo patrio.

¿La enseñanza gratuita y obligatoria? ¡Pero qué brutos son estos descamisados! ¿Pues no quieren que las masas se instruyan? Pero «cacho de alcornoques» ¿no comprendéis que pedís un imposible? ¿Tan tontos nos hacéis á los conservadores y demócratas? ¿Os creéis descamisados papanatas que los monárquicos no sabemos que el día que el Pueblo se instruya, todos nosotros tendremos que hacer la maleta, metiendo en ella todos los chismes inútiles de la Monarquía? Porque el día que el Pueblo esté instruído le faltará tiempo para darnos uno ó varios puntapiés en el revés de la barriga.

Por estas razones el señor Canalejas no hará nada, absolutamente nada, de todo aquello que con gran arrogancia prometía en la oposición.

¿Queréis el servicio militar obligatorio? ¿Queréis la enseñanza gratuita y obligatoria?

Esperad sentados, é id diciendo como los chulos de Madrid.

¡«Miau»!

PEDRO GONZÁLEZ BOLÍVAR.

HUMILDAD FUERTE

— Á FRESNEDOSO —

Fresnedoso, escondida y pequeña aldea, pobre y olvidado pueblecillo, merece bien de la Patria.

A la dulce hora de las alabanzas nos has sido tú el que más recogiste. Más llevaron otros pueblos, grandes y ricos, que con su fortaleza pudieron alcanzar el triunfo.

Y yo hoy, desde la pequeñez humilde de mi mal cortada plumá, envío con orgullo una salutación viril á las humildades escondidas de tus energías.

Tus quebradas calles, tus casuchas entecas, caminos sin abrir y nula agricultura, pregonan la miseria de tu existencia.

Y en esas condiciones en las que otro cualquier pueblo moriría, vosotros vivís.

No tenéis campos; vuestras heredades yermas sólo pedruscos áridos producen al dueño.

Y vosotros sabéis levantar los robustos brazos armados de rústicos instrumentos; y vosotros lucháis cíclopedamente con los rudos montes, sacando de su aridez bloques graníticos para levantar enormes palacios y edificios.

Fresnedoso, apartado pueblecillo de los campos: Tus hombres son cantera de héroes que pueden dar días esplendorosos de gloria á la madre España.

Tus hijos son de aquellos hombres que sin armas supieron hacer una revolución, que sin fuerzas derrumbaron un régimen, que sin dinero, solos, en contra de todos, fundaron en memorable época una Nación nueva sobre las ruinas de otra decadente y podrida.

Tus hijos comen y piensan siguiendo el mismo heroico derrotero. ¿No nos dan caminos? Nuestras energías llevarán nuestro co-

mercio hasta donde los haya. ¿Nos explotan miserablemente y nos roban dinero, sangre y pensamiento? Nuestro ánimo rudo y esforzado llevará nuestra voluntad á las alturas á pesar del hambre y de vuestra fuerza.

¡Así, se es fuerte! ¡Así hay pueblo!

Y los nuevos espartanos de la maurista y canalejista etapa, juntaron en época no lejana las rudezas de sus trabajadores cerebros y, á un hombre que luchaba por avanzadas ideas, le hicieron ofrenda del bloque granítico de sus voluntades para el levantado de la nueva urbe de la Libertad!...

¡Y eso cuando otros próximos poblados, de hubérrima riqueza, desmoronaban con flaqueza sus potencias al simple choque del dinero!..

¡Aprended, pueblos! Aprended en el ejemplo del débil que se hizo fuerte porque quiso serlo; imitadle vosotros, desgraciados, que siendo fuertes os hicisteis débiles.

Por humanidad y por egoísmo. Al débil se le aplasta, por grande que sea; al fuerte se le teme y se le atiende en todo.

Al débil se le imponen. El fuerte impone.

Ved ahí un pueblo que se verá mimado por los roedores políticos de un caduco régimen, y no será obstáculo para ello su extrema pequeñez.

Sin embargo, Fresnedoso, tendrá orgullo de ser quien es entre su miseria; sabe que si mal atendido está no será por su culpa, y á quien á engañarle fuese, sabrá expulsarle con indignaciones santas, para que la pureza de su miseria no se vea manchada por la fetidez de la riqueza de otros...

Aprended, pueblos, en el ejemplo del débil que se hizo fuerte porque quiso serlo.

Fresnedoso, escondida y pequeña aldea, pobre y olvidado lugarejo, merece bien de la Patria.

A. NICOLÁS PINTO.

Los farsantes de la política

Detritus de los partidos, heces de las ideas, vientres nauseabundos, os conocemos todos.

Ayer, en el mitin rojo, os declarábais anarquizantes, aconsejando el paro forzoso y la revolución brutal, violenta. Hoy, después del acta escamoteada al contrario, ó del gobierno civil, escalado á golpes de bajezas, predicáis el orden, la moralidad y la consecuencia.

La ley que escarneáis ayer, la hacéis santo de vuestra iglesia, para que no os perturben en vuestra rumia y á vuestro pastoreo.

Vuestra religión no tiene entrañas ni sentimientos, porque vuestros oídos son sordos á los ayes de la multitud que muere de inanición y de anemia. Sois los seres más degradados de la humanidad, porque á la sombra de ideales puros, os enriqueceis á costa de la desgracia y la miseria.

Vagos de profesión, gandules de oficio, aprended á trabajar, pues no es justo que otros trabajen por vosotros para manteneros.

Por llenar el estómago vendisteis, cual ramera indecente, los ideales que profesábais, ingresando en los partidos que maldeciais. El oro os ciega y por él seriais capaces de vender á vuestros padres, á vuestras mujeres y á vuestros hijos.

Habéis tomado el oficio de político porque os sirve para comer sin trabajar, para consumir sin producir, para holgar sin sudar por la frente.

El pueblo os conoce y odia, sabe quiénes sois y qué buscáis.

Vuestros chanchullos y vuestras inmoralidades harán unirse á todos los hombres íntegros, para hundiros en las cloacas inmundas de donde salisteis.

Sabandijas del país, lepra del contribuyente, yo os maldigo.

ESE.

A LOS JÓVENES LIBRES

INVOCACIÓN

El próximo lunes se reunirán en cordial asamblea los jóvenes de ideas avanzadas de Béjar.

El lunes acudirán todos porque ya no hay retraimientos ni medias tintas.

Nosotros, los jóvenes, llevamos en nuestra sangre nueva la rebeldía y la sed de justicia y de verdad.

Nosotros, los jóvenes, no estamos todavía inficionados de esa horrible hambre de innobles ambiciones que taladra la política.

Ya sabéis cómo está España. Unos advenedizos lacayos nos han podrido lo más noble y lo más santo y de todo han hecho una inmensa ciénaga, una enorme laguna-cloaca donde se ahoga lo bueno y donde viven sólo reptiles repugnantes.

Volved la vista desde lo más bajo á lo más alto y veréis todo podrido. Es el reinado de Dinamarca en que todo olía mal.

Lo viejo, lo vetusto y caduco se tambalea desmayado y pobre. Los antiguos luchadores flaquean en sus fuerzas gastadas por la ingrata lucha.

¡Qué pena da el ver así á nuestra Patria! Mirad lo que fuimos y contemplad lo que somos...

Envidia del extranjero en lo antiguo, las energías libres y los campos hubérrimos daban frutos de pan y libertad.

Y ahora, en la era del progreso, en la hora de gestación para las nuevas sociedades, somos el ludibrio y el sarcasmo del mundo entero... ¡Pobre Patria! ¡Desgraciados parias!...

Estamos en el reinado de los viceversas; estamos bajo el peso equívoco de las ampulósidades.

Nos comen, nos arruinan, nos degradan y no hay fuerza viva suficiente para revolver la bñlis nacional en oleada monstruo; y no hay la impulsibilidad ingente que arrolle muros y ciudades del convencionalismo que nos mata.

¡Ay de España, ay de todos si no se impone la hégida de la franqueza y la luz libre de la verdad!

¡Ay de todos si una tempestad de odios grandes y amores potentes no abofetea brutalmente la jesuítica faz de los convencionalismos!...

Tenemos todos que prestar nueva savia á la cansada España; debemos ser todos verdaderos patriotas,—entiéndase bien, verdaderos patriotas—para que la tierra que pisamos sea fuerte, libre y respetada por todos.

Pero esta obra requiere impulsibilidades, energías, huracanes, trombas demoleadoras ó incontrastables.

Hay un núcleo que paso á paso va luchando, y falta otro núcleo más sano aún, más viril, más enérgico y despreocupado que le azuce, que le recuerde cuando se detenga que hay una lucha constante.

Hace falta una legión de Quijotes que vaya á *desfacer* entuertos por los lugares todos de España, y que tenga también algo de Sancho que llame al pan, pan, y al vino, vino.

Un conglomerado, un bloque, tromba ó volcán, torrente de voluntades ó ejército de bárbaros que no desmaye nunca y que siempre avance barra todo lo viejo inservible y todo lo podrido nocivo.

Eso necesita la salud común, una avalancha atronadora de espíritus entusiastas, desinteresados é inflexibles que lleve lo sano de su nueva sangre á todos los lugares donde haya menester.

Ese es el deber de los jóvenes; eso es lo que nos espera para nuestra obra.

¿Podremos empezar esa magna obra? Sí, y mil veces sí. En la juventud hay lo que se necesita: inteligencia, corazón, cultura, desinterés, rebeldía y voluntad.

Alto hemos puesto ya nuestro pabellón en luchas pasadas. Ahora agrupación y constancia.

Hay material y trabajo. La gran lucha empieza ahora para nosotros.

Seremos desde hoy el acicate para todos y contituiremos la convención que servirá de picota á los relapsos, traidores.

¡Juventud valiente, gallarda y rebelde! ¡Paso á los luchadores invencibles de lo nuevo, de la luz y de lo sano!...

Somos la Juventud, somos lo sensible, lo vibrante. Hoy unírnos; ¡y mañana á la batalla ruda y constante, en todos los terrenos y con todas armas!...

¡Paso á la luz que matará las sombras de la tradición!!.....

NICOLAS DE T.

A LA JUVENTUD

CONVOCATORIA

El lunes próximo, día 20, se celebrará una asamblea en el salón de D. Guillermo Mayoral, á las ocho y media de la noche.

El objeto de ella es agrupar á la Juventud republicana, á los innumerables jóvenes de ideas avanzadas de todo género, para formar una agrupación fuerte y rebelde.

Todos los jóvenes libres deben acudir á ella.

PREPARÉMONOS

A pasos de gigante vemos se van cumpliendo las profecías del pueblo.

La Monarquía va á ser el instrumento para conseguir todo lo que aspiramos. Los desaciertos del gobierno Mauro-Canalejista, son suficientes para que éste se encuentre preocupado ante las consecuencias de la guerra de Melilla, los crímenes de Barcelona, los asesinatos frustrados de Valencia, los tumultos de Vitoria, Posadas y Monforte, donde fueron fusiladas las mujeres y los niños, víctima de la soberbia é ignorancia del caciquismo y de las viles y cobardes artes de la contienda electoral, es la preocupación del gobierno para contestar á la alianza Republicano socialista en las próximas campañas del Parlamento: y por si esto no fuera suficiente, el mitin celebrado el día 5 en la villa y Corte, ha inspirado dobles recelos al gobierno, al considerar que la muchedumbre se agita y protesta.

Pues bien; los super-hombres también han profetizado que no está lejano el día de un movimiento en España para protestar indignados contra la Monarquía y como dice el gran Melquiades Alvarez: «El supremo interés en todos los republicanos debe consistir en mantener la alianza con los socialistas, la cual nos proporcionará un elemento revolucionario de segura eficacia: la huelga general que se declarará en toda España secundada por las agrupaciones del extranjero.»

Tiembla, sí, antiguo *zorrillista*; el pueblo, tu víctima, se va preparando, pese á Maura y su cuadrilla; la batalla es decisiva.

Al pueblo, no le has engañado con querer hacer cumplir ahora la ley de Asociaciones del 30 de junio de 1887, no; te conoce hace mucho tiempo, allá por el 91 sabía el pueblo esta semblanza.

«Zorrillista arrepentido, descontento si los hay, resultas en un partido el alma de Garibay.

Vales poco y como sueles hacer varias traicionejas, muchos ponen otra l al escribir Canalejas.»

Ya ves cómo nos conocemos, y cómo á la Patria amenazas con notas oficiosas como esta: «Seguimos trabajando en nuestros asuntos sin dejarnos arrastrar por ninguno, continuando serenamente desarrollando nuestra labor, co-

mo cuando se está resuelto á no desmayar en ella.»

Admitido ese desafío hecho al pueblo, el pueblo recoge el guante.

¡Preparémonos!

D. L. ESTEFANI.

TIENE GRACIA

La Prensa asalariada, la que cobra á tanto la línea, por ensalzar la figura grotesca de este ó el otro personaje político, pone, como no digan dueñas, al elocuente Melquiades, por las declaraciones hechas en el mitin de las izquierdas.

Estos articulistas que deshonoran la profesión, porque ofrecen sus plumas al mejor postor, como si se tratara de grosera mercancía, se escandalizan porque el sabio profesor ha aconsejado los medios violentos, para acabar con todo lo que se opone al avance del Progreso.

Sus plumas mercenarias, arremeten contra el hombre digno, porque ha tenido la valentía de afirmar la revolución contra gobernantes que nos llevan á la reacción, á la bancarrota y á la liquidación de nuestra nacionalidad y de nuestra historia.

Gobiernos que nos empujan, por un lado, al Africa, y por otro, á la noche tenebrosa del pasado, hay que combatirles á sangre y fuego.

Estas palabras sinceras, pronunciadas por Melquiades, han alborotado el charco, y, las ranas, como es natural, han protestado con su monótono y ridículo canto.

Melquiades — dicen las ranas — ha saltado del gubernamentalismo á las barricadas. ¿Y qué tiene esto de particular, señoras ranas indecentes?

¿Cuando las leyes se conculcan, cuando no existe ni moralidad, ni libertad, ni justicia, cuando se agota el presupuesto en dar prebendas á los yernos, sobrinos y hermanos, cuando se arruina al contribuyente, para sacarle hasta la última peseta que queda en sus escuálidas arcas, cuando el pueblo se muere de hambre y triunfa el ladrón y el canalla, y, cuando no hay más que vagos, vagos y vagos, se puede ser gubernamental, señoras ranas ó sapos?

No, ante este estado de cosas, sólo queda la unión de los hombres patriotas y dignos, llámense como se quiera, para impedir que el lodo y la basura acaben por axfisiarnos.

M.

LA ENSEÑANZA

I

Mucho se ha debatido este factor primordial de civilización, pero todavía no hemos conseguido que el sabio, el hombre dotado de ese gran don, que se llama sabiduría, descienda hasta el pueblo y con sus conocimientos eduque, instruya y transmita su talento á los desheredados. ¡Eso sería obra republicana, la enseñanza universal!

Si esos talentos que después de cursar largos años en academias y centros donde han cultivado su inteligencia, lejos de supultarse en una cátedra, donde sólo reciben esa erudición aquellos que tienen en sus arcas grandes capitales, dedicaran... no digamos su tiempo, sino sus oficios, á escribir libros, con los cuales adquiriésemos el dominio de algunas de las bases que integran la moderna ilustración... Cuánto bien harían.

En España donde la instrucción primaria es deficiente, que en vez de escuelas tenemos antros inmundos que á más de insanos se nos enseña aquello que les conviene á determinados elementos predominantes en nuestra Nación, debemos aspirar ó exigir se nos faciliten esos medios propulsores que conducen á la realización de los grandes ideales.

Tal vez las futuras generaciones tengan más fortuna. El estado sabe que mientras la ignorancia perdure en nosotros, no serán juzgados sus actos con solidez abrumadora.

El ministerio de Instrucción pública ocupado por un intelectual de sanas ideas, constituya el reactivo más poderoso para una Nación

ABUR, MALDITO

Hace unos días que la Prensa de gran circulación, la que está enterada al día de la marcha política, la que husmea, en fin, cuanto ocurre en el interior de los grandes centros políticos, acoge y comenta en sus columnas el rumor que circula, dando como cosa segura la retirada del tirano Maura.

A decir verdad, la estupenda noticia no nos ha sorprendido grandemente, porque este Torquemada desde que abandonó el Poder, labora entre sombras por alcanzar lo que el país en masa no está dispuesto á consentir.

El sanguinario gobernante ha comprendido que la Nación le detesta por su infame política, y temeroso de que las multitudes le hagan purgar sus enormes yerros, se dedica solapadamente á favorecer entre bastidores la ola negra que amenaza invadir el territorio español, para absorber y explotar lo poco que está fuera de su poder.

Es de suponer que semejante ardid no ha de servirle de nada al fantasma clerical, porque las instituciones se han percatado á tiempo del inminente peligro que corren de seguir amparando al sostenedor de Montjuich, hasta el extremo, de que se le ha aconsejado en altas esferas—si hemos de creer lo que se dice—se retire de la vida pública para que el partido conservador sea representado por otro hombre cuya política no dé margen á una sublevación general española de lamentables consecuencias.

La Monarquía se ha dado cuenta de su situación y tratará de deshacerse de ese caballo loco que nos llenó de ignominia ante los ojos de los países civilizados.

¿Será verdad esto que se comenta con cierta reserva? Lo dudamos; aun cuando hablando con sinceridad, no debe preocuparnos gran cosa.

Si después de estar hoy entronizado en los asuntos del actual gobierno, siendo el factor indispensable á quien el demócrata Canalejas (sic...) no se rebaja en consultar, trata de volver á conquistar el Poder por el vergonzoso procedimiento de desacreditar á los prohombres del liberalismo, tal vez sea nuestro mejor correligionario, porque la protesta universal acelerará el advenimiento de la República.

Su soberbia inaudita, su afán de matar, los depravados procedimientos que emplea para destruir el gérmen de ideas avanzadas, serán el látigo que azote nuestras carnes para que aceleremos nuestro paso hasta conseguir el fin que nos proponemos.

Alguien que está muy por encima de nosotros, así lo ha comprendido y no se recata en hacerlo público.

El programa de la Coalición republicano-socialista, tiene en constante zozobra á las sanguijuelas que chupan el presupuesto de la Nación española y por eso todos se unen y hacen pactos como el de la Flamenca, para que no se derrumbe con estrépito lo que está agrietado hace ya algún tiempo.

Dejadles, que su obra ha de ser el dogal que les suministre más pronto la tan por nosotros deseada axfisia.

Si fuese un hecho la retirada del favorecedor de los jesuitas, no creemos se dedique á pintar acuarelas, por que su despecho le conducirá á cometer actos de gran transcendencia política; y si por el contrario, desengañado ó convencido, buscarse en el solitario retiro, descanso á su cuerpo y tranquilidad á su espíritu, no lograría jamás conseguirlo.

La sombra de Ferrer le seguiría constantemente, recriminándole por su proceder injusto. El barranco del Lobo, Sidi-Musa, la segunda Caseta, la semana trágica de Barcelona, las mujeres é hijos de los reservistas conducidos á los áridos campos de Melilla y tantos otros actos que por servir á la clerigalla y á la Monarquía realizó atropellando la voluntad popular, serán la constante pesadilla de su existencia.

La nítida pechera de su camisa que el degenerado Azorín tanto alababa, está salpicada con manchas de sangre del pueblo productor que protestaba de sus dasaciertos inquisitoriales.

Tal vez en sus diversiones cinegéticas en-

cuentre alivio á sus muchos pesares y á los remordimientos de su conciencia—si la tiene—cosa que será imposible, porque en todo momento le gritará:... ¡Malvado, cruel, asesino, malhechor, consentidor de los agiotajes que enriquecieron á grandes Empresas!

Todo esto y tantas otras cosas de gran alcance que de puro sabidas callamos, oírá constantemente.

No habrá, pues, punto de reposo para el altivo mayorquín que parecía hacerse dueño del mundo. El día que para siempre se le vea que avergonzado huye de la corte, la mayoría de los españoles le despedirán gritando á todo pulmón.

¡Abur, maldito...!

ESTE.

PEQUEÑECOS

¡Dices que no supe amar!....
si no lo hubiera sabido
hoy no sabría llorar
lo que sé que te he querido.

Así dijo una real moza
con acento compunjado
la otra noche en Zaragoza
de un retirado al oído.

Este la desatendió
y resultó escalabrado.
¡Cuando el palo le alcanzó
no estaría retirado!

Yo.

GEROGLÍFICO

¿EN QUÉ SE PARECE UN «CAFETIN» Á «LA CIERVA»?

Rogamos á las personas que se sirvan enviarnos soluciones, las dirijan á nuestro redactor Gabriel González, calle de la Libertad, número 14.

NOTICIAS

Héroes anónimos

Los hay, no me cabe duda; héroe es el que por amor á sus semejantes y para poder darles instrucción, pide un pequeño y voluntario donativo preocupándose de tener un sitio donde, gratuitamente, dar enseñanza á los que de ella han menester. Miguel Acera Hernández, es uno de estos héroes.

Casi desnudo pide para otros; su persona no le preocupa, su obsesión es crear una escuela en Cavaloría para poder enseñar á los hurdanos.

Aplaudámosle y ayudémosle en su caritativa obra y habremos, como él, contribuído á hacer algo en bien de la humanidad.

Enhorabuena

Nuestro querido amigo D. Emilio Martín Arévalo, ha obtenido el título de Procurador en recientes y brillantes oposiciones verificadas en Valladolid.

Le damos nuestra más cumplida enhorabuena.

Un enlace

El pasado lunes se verificó el de la simpática joven Julia Herrero Ceñudo con el activo dependiente de comercio Leandro Maillo Hernández.

Fueron padrinos D. Leopoldo Sánchez Rápela y doña Magdalena Maillo Hernández.

Deseamos una luna de miel rodeada de felicidades á los nuevos cónyuges, al par que, enviamos la más cordial enhorabuena á los padres de los mismos, nuestros buenos amigos.

Exámenes

Estos se están verificando en las escuelas públicas y subvencionadas, de los cuales daremos cuenta á nuestros lectores en el número próximo.

Bien venido

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo el procurador de los tribunales don Gregorio Hernández Matías.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

que como la nuestra, recibe su educación preñada de nimiedades.

Si lejos de embolar nuestros cerebros con enseñanzas nacidas en la mente de aquellos que, en su sed de subyugarnos con doctrinas timoratas, recibiéramos la cultura, que es norma en los países, donde la instrucción es tenida por todos, como base indispensable para desarrollo de todas las industrias, entonces sería España envidiada por las naciones más cultas.

Los que así obran nada temen; duermen sobre los cimientos, que ellos mismos construyeron.

La obra gubernamental es juzgada con la rectitud de quien conoce con antelación los efectos que ha de producir.

MANUEL VILLAGÓMEZ.

Candelario 15—6—10.

MEETING REPUBLICANO

El anunciado se celebró con una grandísima concurrencia y entusiasmo.

Entre los varios acuerdos tomados figuró como más importante el acuerdo de acudir la Concentración republicano-socialista á la elección de concejales próxima.

Los candidatos serán elegidos: ocho por el partido republicano por antevotación y dos por la agrupación socialista.

Además, los elegidos por la Concentración han de suscribir un documento, en el que se obliguen á seguir fielmente las inspiraciones del partido, obligándose, en caso de que se les retire la confianza, á renunciar inmediatamente el cargo de concejal. Este acuerdo fué tomado por abrumadora mayoría.

Después de esto se fijó como cuota mínima mensual que han de satisfacer los afiliados á la Conjunción para los gastos generales, la cantidad de veinticinco céntimos. Los sitios donde tendrán que verificar el pago de ella será en la barbería de D. Vicente Tío, calle de la Libertad, y en casa de D. León Rodríguez, Plaza mayor.

ANTEVOTACIÓN PARA CONCEJIALES

El jueves próximo pasado se verificó la antevotación para elegir candidatos á las concejalías vacantes.

A las diez de la noche, tras una votación nutridísima, dió comienzo el escrutinio.

Por mayoría de votos fueron elegidos los señores siguientes, por el orden de sufragios obtenidos:

D. Vicente Tío.....	88.
» Rafael Ortín.....	87.
» Eloy González.....	86.
» León Rodríguez....	83.
» Germán Lozano.....	80.
» Donato Martín.....	80.
» Martín Ramos.....	79.
» Guillermo Mayoral	79.

En los dos casos de empate que hubo se determinó la prioridad de lugar por sorteo.

Otros varios señores tuvieron también nutridas votaciones.

La agrupación socialista nombró los dos siguientes:

- D. Emilio González y
- » Eusebio Benito.

El domingo próximo será la proclamación de candidatos.

El entusiasmo es enorme y personas hasta ahora no significadas en nuestros ideales, asisten á las juntas y toman parte activísima en la propaganda y lucha que se avecina.

N.

ANUNCIO

A fin de que los individuos que integran la Coalición republicano-socialista, sepan con seguridad los sitios designados para la recaudación de fondos, les anunciamos que la comisión encargada de este trabajo, ha designado la barbería de D. Vicente Tío, calle de la Libertad y el parador del Peso, Plaza mayor.

.....

SECCION DE ANUNCIOS

Café-Restaurant

DE

JUAN RODRIGUEZ FERNANDEZ

MAYOR DE REINOSO, 8

En este acreditado establecimiento se sirven toda clase de comidas, á la carta, en cubierto, bodas y á domicilio.

Precios económicos y servicio esmerado.

Especialidad en bebidas.



CAFE Y FONDA DEL COMERCIO

EN GUIJUELO

Este nuevo edificio, construido para este fin por la sociedad anónima «La Recreativa», está á cargo del acreditado fondista bejarano

ALVARO HERRERO

Tiene amplias y ventiladas habitaciones con alumbrado y timbres eléctricos; se sirven con economía banquetes, bodas y bautizos en la localidad y pueblos limítrofes; cubiertos á la carta, desde peseta en adelante.

Visítad este establecimiento y os convenceréis de su realidad.

SE VENDEN

dos wagones de madera, uno de nogal y otro de aliso aserradas en tablón.

Una máquina de echar letras con muy poco uso para fábricas de paños.

Un coche aserré de dos ruedas y cuatro asientos en el interior.

Borras de lanas para colchones.

Paja de trigo para ganados.

Para tratar con

Manuel Jiménez,

LIBERTAD, NÚM. 18, BÉJAR

¿Quiere usted comprar artículos de escritorio á precios muy económicos?

Visite el nuevo establecimiento instalado en la calle Mayor de Reinoso, núm. 13, (antiguo estanco) en el cual encontrará abundante y moderno surtido en todo lo que comprende el ramo de LIBRERIA, PAPELERIA Y ARTICULOS DE DIBUJO.

Tiene las mejores marcas de tintas de escribir y copiar, copiadores á precios reducidos, libros de despacho elegantes y resistentes, plumas de todas clases, y tintas para sellos, de superior calidad.

En el ramo de POSTALES, hay siempre las últimas novedades, en todas clases y tipos, en colecciones y sueltas, á precios sumamente bajos.

En PETACAS, PITILLERAS, PIPAS Y BOQUILLAS de todas formas y precios, hay siempre grandes existencias.

DISPONIBLE

La Madrileña

Esta magnífica finca, enclavada en el sitio más hermoso del Castañar, de esta ciudad, con vistas admirables, es propia para pasar el verano, se vende ó arrienda por módico precio.

Tiene una extensa huerta y un hermoso jardín, y la casa está mueblada con gusto.

Dirigirse á

DON ANTONIO ALVAREZ

Palomares de Béjar

LA LUCHA

SEMANARIO REPUBLICANO

Órgano de la Coalición republicano-socialista

DIRECTOR.—Don Pedro González Bolívar.

REDACTORES.—Aurelio Nicolás Pinto.—Gabriel González.—Vicente Valle.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.

.....

.....